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(トビトビなるままに)

皆さまより頂くご意見・ご相談は、私にとって貴重な

学びの時間です。これからも皆様のお声に

耳を傾け一生懸命働いてまいります。※日頃の活動は、Twitter・Facebook・ LINE♪
とびまつ妙子のﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞで！

5月3日 憲法記念日街頭演説☆
池田利幸議員とみやき町の目野さとみ議員と🍀

7月3日 鳥栖市子ども会 ドッチビー大会☆
コロナの影響で3年ぶりの開催。みんな楽しく
頑張りました （私は山口さんと受付担当でした）

5月29日鳥栖まちづくり推進センター主催の

趣味の時間 [音楽の力]『山崎賢一ライブ』☆
生歌に感動しました✨✨鳥栖まちづくり推進センターで

は、趣味の時間にいろんな事を取り組んでいます。

7月13日〜15日 文教厚生常任委員会視察へ⭐︎
群馬県太田市（学校給食費助成）、 栃木県足利市
（国体PR方法と公式野球場の改修概要＆現地視察）
群馬県高崎市（介護SOSサービス）、 長野県上田市
（放課後児童クラブ)の4ヵ所でしたが、コロナの影響で
高崎市と上田市の視察は中止に。 足利市では、公式
野球場に改修された球場を現地視察。
2カ所で学んだことを議会に生かしてまいります

5月8日 藤棚の剪定☆ 真木町の大藤は花が散り、
葉っぱが伸びほうだい。約50人の方々と剪定をしました。
私も高枝切りハサミをお借りして初剪定に挑戦。
皆さま、大変お疲れ様でした。大変ありがとうございました

くぼた哲也参議院議員の
応援に、夜回り先生こと
「水谷修先生」が応援に！

5月２２日☀
佐賀県本部主催の
『公明SAGAﾌｫｰﾗﾑ2022』

水谷修先生

３月24日に発足し、4月21日に
基山町へ行政視察。8月は久留米
市で行政視察予定の予定です。

都市計画のあり方を検討する議員有志の会が発足☆

衆議員

足利市硬式野球場では、
芝生の部分まで広げられていた

くぼた哲也
参議院



◆7月6日に臨時議会が開催されました◆

新産業集積エリア(面積 約21ｈ)を約91億円で、

｢アサヒビール株式会社」様に売却する議案を、

可決しました。(※1筆以外）

農地法違反発覚より6年。市長は、Ｈ31年に、

「問題の解決に向け、みずからが先頭に立ち、進

捗を図る」と答弁。 しかし、事業の遅れや、今だ、

1筆の解決ができていない事を、皆さまはどのよ

うに感じていらっしゃいますでしょうか？

真心からのご支援に心より感謝🍀

7月10日の参議院選挙におきまして、

福岡選挙区『あきの公造』 さん、比例区

『くぼた哲也』さん、 ともに大勝利！

7選挙区完勝を果たし、比例区6人が当選。

コロナ禍、猛暑の中、公明党を押し上げて

頂き、心より感謝の気持ちでいっぱいです。

公明党のネットワークを生かし、皆さまのお

役に立てるよう全力で働いてまいります。

鳥栖市議会議員 202２年
(令和４年)
7月発行
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た え こ

今年度、轟木川放水路の右岸側約300ｍのガードパ
イプを４段に改修の予定でしたが、ガードパイプ
の無い場所を先に設置できないかを検討していま
す｡(腐食したｶﾞｰﾄﾞﾊﾟｲﾌﾟは昨年度、補修しました)

◆令和４年度補正予算◆ 単位：千円

学校給食費臨時支援事業 11,098
※Ｒ4年7月1日～Ｒ5年3月31日の学校給食の食材費

保育所等給食費臨時対策事業 9,338
※保育所17園､認定こども園3園､地域型保育事業所6園

子育て世帯生活支援特別給付金事業 106,732
※ひとり親世帯、非課税世帯、ｺﾛﾅで同水準に減少
住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金事業311,363

※1世帯当たり10万円、住民非課税世帯、コロナで家計急変

新型コロナウイルスワクチン接種事業 124,909
※４回目接種：24,000回分、60歳以上の全員、18～59

歳の基礎疾患のある方。3回目接種から5カ月経過の方

プレミアムム付商品券発行事業(第２弾) 185,500 
※5千円を４千円で販売、申込期間：8月下旬～9月上旬

電子マネー50,000セット、紙ー75,000セット

四阿屋周辺整備事業 33,682
※トイレ改修、駐車場整備、橋梁設置～令和5年度

飯田・水屋線等道路改良事業 93,056
※味坂ｽﾏｰﾄｲﾝﾀｰﾁｪﾝｼﾞ設置に伴う道路整備事業

河川浚渫改良事業 58,500
※大野川の改修、農業用ため池を調整池に機能転用

５０戸連たん区域指定事業 3,300
※調整区域を開発区域の指定の調査を行う

アサヒビール(株)様に売却

※1筆は売却に含まれない

ガードパイプは、3段から4段に改修予定

徳渕区長さんより、
市に要望書を出して
頂き、優先順位を市
で検討中です。

保護者の方より、
ガードパイプの無い
場所が危険！とのご
相談を頂きました。

新産業集積エリア

7月議案質疑

〇残る１筆は、今回の土地売買契約から除外。
地権者の方が小作人と賃貸借契約の解約に向け
て手続中と聞き及んでる。※

〇スケジュールは、令和６年１月の工場建設工事の
着工及び令和８年１月の操業開始。
〇造成工事は、アサヒビール株式会社の選定
施工業者に市が発注。共同企業体を組む場合は、
その中に市内業者を入れる。あるいは下請けとし
て、
市内業者を入れることを条件としている。
➨当初、市の計画ではR4年度から5年の予定だった
が、
アサヒビール様選定の施工業者では、R5年に完成



問≫ ボランティア鳥栖中央公園草刈隊は、中央公園
の花壇と駅前駐車場の花壇100ｍを手入れし
ている。花苗や肥料など、費用はすべて団体が
負担している。緑化・美化ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ団体の活動
に企業の支援・協力を市が後押しできないか

【答弁】市民ボランティアによる公園の緑化・美化
活動の役割も、今後、必要不可欠な要素。企業か
らの支援も一つの方法である。企業に賛同いただ
ける仕組みづくりが求められる。今後、本市公園
の緑化・美化活動支援の在り方について鳥栖市
花とみどりの推進協議会と共有を図りながら調
査・研究
に努める。

3. 子宮頸がん予防ワクチン

1.コロナ地方創生臨時交付金について

2.女性のデジタル人材について

3.子宮頸がん予防ワクチンについて

4.市民公園など、花植えボランティア

5.災害対策について

2022年６月 定例会

◆ 一 般 質 問 ◆

問≫ コロナや物価高騰の影響と学校給食など、
生活者支援･事業者支援への活用は？

【答弁】 交付金を活用し、生活に困窮する方々の
生活支援や、給食費等の負担軽減などによる子育
て世帯への支援、そして、市内中小企業者等へのさ
らなる支援など、しっかりと取り組み、生活者や事業
者の負担の軽減に繋げて参りたい。
３年ぶりに、鳥栖山笠や、まつり鳥栖が開催され、
イベント等の再開も、しっかりと支援して参りたい。

1.コロナ地方創生臨時交付金

4.市民公園など、花植えボランティア

【答弁】 本年３月に、佐賀労働局と「雇用対策協
定」を締結し、子育て中の女性を対象にした就職
支援セミナーやリカレント教育の支援など、女性の
雇用に係る各種施策に佐賀労働局、ハローワーク
と連携して取り組む。今年度中に策定する「第３次
鳥栖市男女共同参画行動計画」の策定会議等の
中で、今後の女性の就業支援施策についての協
議を進めて参りたい。

問≫ 長引くコロナ禍は、宿泊や飲食、小売業
などに深刻な影響を及ぼし、失業などで
困窮する女性の増加が問題になっている。

デジタル関連の仕事は感染症の影響を受けにく
い上、育児や介護をしながらでもテレワークで取
り組める。だからこそ、女性のデジタル人材の育
成は意義がある。市としても女性のデジタル人材
育成に積極的に取り組むべき、市の見解は

問≫ 子宮頸がんの原因となるﾋﾄﾊﾟﾋﾟﾛｰﾏｳｲﾙｽ
(HPV)の感染防止に有効なＨＰＶワクチン。
日本では、２０～３０歳代の女性が発症し、
がんの多くを子宮頸がんが占め、年間約

１万１０００人がかかり、約２９００人が亡くなって
いる。子宮頸がん対策として、検診による早期発
見・治療とともにワクチン接種による予防が重要。
平成25年６月の積極的勧奨の中止により、
９年間、接種の機会を逃した人がいる。 キャッチ
アップ接種(救済接種)の対象者と期間は？
対象者へ個別通知をして頂きたい。見解は

【答弁】 本年度のキャッチアップ接種の対象者は、
H９年度からH１７年度生まれの接種未完了者、
３，１１８人。 接種期間は、本年4月1日からR7年
3月までの３年間。この方たちへのキャッチアップ
接種の個人通知を
現在、準備中で、準備が
でき次第、発送を行う予定。

2.女性のデジタル人材について

問≫ 帯状疱疹を発症する高齢者が急増してい
る。

50歳代から発症率が高くなり、80歳まで
に約3人に1人が帯状疱疹を発症する。
帯状疱疹ワクチンへの助成への見解は？

【答弁】

帯状疱疹ワクチンへの費用助成は考えていない

接種について

の問い合わせ
保健センター

医療・救済に

関すること

佐賀県の総合

相談窓口

相談窓口

R3年9月議会において
子宮頸がんワクチン未接種の方に、
無料接種対象者を拡大べきと質しました。Ｒ4年4月
から、キャッチアップ接種が全国で始まりました。

岡本さん撮影

プチ
実績

子宮頸がんワクチンの接種者数

小学６年生~高校１年生までの５学年が対象

令和元年度 令和２年度 令和３年度

延べ２０人 延べ１５７人 延べ５６８人

（2,490人中） （2,096人)



５. 災害対策について

問≫ 大雨対策の状況と今後の対策について
昨年の大雨では、下野町が孤立し、排水ポンプ
が停止した。近年の冠水・浸水対策を５点伺う

❶浸水被害地域での防災ラジオの活用は
❷下野排水機場の対策、・排水機場の人材確保や

排水ポンプの停止についての対策は
❸主な冠水箇所、鳥栖地区と旭地区の雨水対策は
❹ウグメ田地区の雨水対策は
❺市道や放水路沿いなどｶﾞｰﾄﾞﾊﾟｲﾌﾟ(防護柵)対策

【答弁】 ❶区長からの防災ラジオによる呼びかけ
の導入は困難である。下野町に防災ラジオを体験
して貰った。「防災ネットあんあん」など簡単な登録
に関するチラシを配布し啓発を行った。
❷下野排水機場は、排水ポンプ更新のためのエン
ジン製作が進められており、併せて排水機場を耐
水化するための、止水板設置工事にも取り組んで
おり、全ての工事完了は、令和５年３月を予定。
❸雨水対策は、京町中央市場西側水路の改修を
実施。中央公園の小原池の排水施設の改良。
旭地区では、西田川河川改修事業、西田川排水区
雨水整備事業を進める。準用河川江島川の堆積
土砂の撤去を実施。
❹曽根崎町ウグメ田地区の大野川は、基里運動
広場東側の護岸の一部が完成。護岸整備に取組
み、山下川からの逆流防止の施設を整備する計
画。
❺轟木川放水路沿線等の転落防止柵は今年度も
引き続き、転落防止柵の更新を行っていく。

問≫ ハザードマップで示されている浸水想定
区域内の対象世帯数は何世帯か

【答弁】 浸水想定区域は宝満川流域の２４時間総
雨量９２６ｍｍなど最大規模の大雨を想定し、鳥栖
地区が概ね1700 世帯、旭地区が概ね 2200 世
帯、基里地区が概ね 800 世帯、田代地区が概ね
200 世帯、弥生が丘地区を除くその他の地区が
若干数の世帯。全体で 5000 世帯程度。

問≫ 福祉避難所の在り方について調査、検討して
いくということだったが、その後の進捗状況は

【答弁】 社会福祉会館、中央老人福祉センター、ひか
り園の３施設を福祉避難所と指定しているが必要な設
備、物資、機材の整備は、現状十分とは言えない状況。
現在、福祉避難所の在り方について調査・検討を進め
ている。要配慮者避難受入れ要請先として「若楠児童
発達支援センター」「てらすやぶ」「コスモス夢工房」の
民間３施設の利用について、本年４月に施設管理者と
具体的運用に向けた協議をはじめた。また、個別避難
計画作成を進め、 ケアマネージャーや相談支援専門員
等の福祉専門職と連携しながら、対応等検討する。

問≫ 最近、全国の 6 割の自治体で防災担当
課に女性職員が配置されていないことが
報道された。防災係に女性職員を配置し
て女性の視点を取り入れる必要がある。
本市の考えは？

【答弁】 総務課防災係に女性職員は在籍していな
いが、災害時には、課内の４名の女性職員とともに
災害対応を行っている。 また、災害時の避難所へ
の職員配置も、女性職員を配置するなど、避難所
内において女性の視点を踏まえた避難所運営に
心がけている。

➨女性の視点は重要だ。
日頃より、災害対応
にあたれる女性職員
の配置を求めた。

公明新聞7月26日付けより
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